

“Aime Dieu et va ton chemin”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. V.

MONTRÉAL, 23 NOVEMBRE 1877.

No. 2

SOMMAIRE.

1. UNE BONNE PAROLE DE PIE IX.
2. LE 5 NOVEMBRE 1867.
3. LA PRESSE CATHOLIQUE.
4. AU VOLEUR.

5. LES ANNIVERSAIRES DE 1907.
6. ECHOS DE ROME.
7. PETITES NOUVELLES.
8. NAISSANCES. — MARIAGE.

UNE BONNE PAROLE DE PIE IX.

Pour résister au flot toujours montant de la révolution, les catholiques-ultramontains du Vieux-Monde, prêtres et laïques, ont organisé partout des congrès.

C'est dans ces réunions où l'on concerta et mûrit les plans d'attaque et de défense, où l'on cherche les moyens de combattre efficacement le mal, c'est là où l'on réchauffe son zèle pour la défense des droits et de Dieu et de l'Eglise si gravement compromis par l'esprit conciliateur du libéralisme catholique.

Le Pape bénit ces congrès, et cette bénédiction il l'accompagne généralement de paroles d'encouragement et de vie. C'est ainsi qu'il a béni dernièrement les Italiens réunis en congrès à Bergame.

Dans une lettre admirable, qu'il adresse au Président de ce congrès, nous trouvons ces paroles, qui doivent être pour nous, dans les circonstances difficiles et pénibles que nous traversons, un encouragement et une consolation. Voici ces paroles :

“Si Nous avons loué souvent le zèle qui vous unit pour donner *aide, conseil et action* à la défense et à la protection des intérêts catholiques, aujourd'hui Nous vous estimons dignes d'un plus grand éloge, soit parce que vous ne faiblissez pas sur le terrain de vos travaux largement *accru et hérissé* de difficultés par la condition de plus en plus affligeante de ces intérêts.....
“..... Ces motifs vous exciteront à propager les congrès catholiques, que les conditions toujours plus déplorables de la *société religieuse et civile* doivent rendre plus fréquents, et ils enflammeront enfin le zèle de tous les catholiques, de telle sorte que chacun, considérant comme *sienna propre la cause de la religion et de l'Eglise*, lui consacre *ses efforts* en union avec ses frères.”

Zouaves du Pape ! entendons-les bien ces paroles bénies de notre Père et qu'elles soient notre mot d'ordre et de ralliement. Comme autrefois, nous avons marché

unis sous les nobles étendards de Pie IX, Pape et Roi—ainsi aujourd'hui marchons unis à la lumière indéfectible de sa parole.

Oui, soyons unis, serrons nos rangs pour donner *aide, conseil et action* à la défense et à la protection des intérêts catholiques, si gravement compromis en Amérique comme en Europe. Ne faiblissons pas dans l'accomplissement de ce noble apostolat *hérissé* de difficultés par la condition de plus en plus affligeante de ces mêmes intérêts. Enflammons notre zèle, de telle sorte que chacun considérant comme sienna propre la *cause de la religion et de l'Eglise*, lui consacre ses efforts en union avec ses frères.

Quand une mère est attaquée, insultée, méprisée, trahie, tous ses enfants, petits et grands, ont droit de la défendre, et c'est même le premier devoir que commande la piété filiale.

Or, l'Eglise est notre mère ; personne au monde ne peut refuser au plus petit d'entre nous le droit de la défendre. Volontiers, nous aurions versé pour elle notre sang sur les champs de bataille. Volontiers encore nous souffririons la persécution et l'injustice de ses ennemis déclarés ou déguisés, pour la soutenir, la défendre et proclamer les droits imprescriptibles que lui a conférés son divin Fondateur. Gravons en lettres d'or sur notre drapeau ces belles paroles de Pie IX : “Que chacun considère comme sienna propre la cause de la religion et de l'Eglise et lui consacre ses efforts en union avec ses frères !”

Et que ces paroles enflamment nos âmes d'un zèle religieux, qui grandisse avec les difficultés et les obstacles. Ce n'est qu'à ce prix que la victoire définitive nous sera accordée.

ZOUAVE — aime Dieu et va ton chemin, sous le regard de Pie IX, et à la lumière de ses infailibles enseignements.